Dank und Anerkennung zugleich. Außer dieser Fernsehfolge gab es in der Vorbereitung des Parteitages und im Zusammenhang mit dem herannahenden 50. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution auch andere bemerkenswerte Leistungen unserer Schriftsteller und Künstler. Wir danken auch ihnen für ihre schöpferische Mitarbeit.

Die Erben des Manifestes, die Arbeiterklasse der Deutschen Demokratischen Republik und die mit ihr verbündeten werktätigen Bauern, Angehörigen der Intelligenz, Handwerker und Gewerbetreibenden haben auf deutschem Boden die Lehren von Karl Marx und Friedrich Engels verwirklicht. Sie sind bei der Durchführung des Programms des Sozialismus gut vorwärtsgekommen. In der Tat: Wir haben die besten revolutionären Traditionen der deutschen Arbeiterklasse gewahrt. Auf sie gestützt, wurden in unserem deutschen Friedensstaat die antifaschistischdemokratische Revolution und die sozialistische Revolution zum Sieg geführt.

In der Hitlerzeit erlitten wir schwere Niederlagen und schmerzliche Verluste. Aber wir haben im Kampf gegen den Faschismus die Ehre der deutschen Arbeiterklasse gerettet und vor der Welt bewiesen, daß es ein neues Deutschland gibt. Wir, unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Nationale Front, haben in unserem sozialistischen Deutschland, in unserem sozialistischen Vaterland, der Menschlichkeit den Weg bereitet. Menschlich handeln, das heißt vor allem anderen, den Krieg unmöglich machen. Menschlich sein, das heißt vor allem, alle Kräfte des Volkes entfalten, damit es sich befreit von Militarismus, Nazismus und Konzernherrschaft.

Im 50. Jahr nach der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution ist weithin für die ganze Welt sichtbar: Auch die Deutschen haben den Weg zum Sozialismus beschritten. Die Freundschaft mit der Sowjetunion vermittelte und vermittelt uns wertvolle Erfahrungen. Sie gab und gibt uns wertvolle Hilfe und vermehrt unsere Kraft für den Aufbau und Ausbau des ersten demokratischen Staates der deutschen Geschichte, der sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik.

Der Bericht des Zentralkomitees an den VII. Parteitag enthält die Bilanz der großen Leistungen unserer Partei, deren Begründer Karl Marx, Friedrich Engels, August Bebel und Karl Liebknecht waren. Die deutschen Arbeiterinnen und Arbeiter —vor 22 Jahren noch vom Faschismus geknechtet und vom Monopolkapital ausgebeutet — haben es gelernt, ihren demokratischen Staat, ihre sozialistische Volkswirtschaft und ihr neues